

# Visites fraternelles

métropolite + Serafim d'Allemagne avec le cardinal + Achille Silvestrini

Les visites fraternelles d'évêques, tant italiens qu'étrangers, ont été nombreuses ces mois. S'il est vrai, comme le dit saint Benoît, qu'accueillir un hôte signifie toujours recevoir la miséricorde de Dieu qui nous visite, il est vrai aussi qu'à chaque fois que nous accueillons le pasteur d'une Église, nous accueillons en sa personne toute la communauté que le Seigneur lui a confiée : il s'agit toujours pour nous d'une occasion de mémoire et d'intercession.

---

Hormis certains évêques du Piémont, qui nous visitent régulièrement – notre évêque + **Gabriele Mana**, + **Massimo Giustetti**, émérite de Biella, + **Arrigo Miglio**, évêque d'Ivrea, + **Luigi Bettazzi**, émérite d'Ivrea, + **Livio Maritano**, évêque émérite d'Acqui – et « notre » métropolite **Emilianos de Silyvria**, qui passe avec nous divers mois de l'année, nous avons accueilli à l'occasion des colloques le métropolite + **Gennadios d'Italie** (Patriarcat de Constantinople), l'évêque + **Ioann de Belgorod** du Département pour les missions du patriarchat de Moscou et les fidèles amis, le card. + **Achille Silvestrini**, + **Piero Marini** et le métropolite + **Serafim d'Allemagne**.

Ont par ailleurs séjourné parmi nous + **Gianfranco Gardin**, notre cher ami, tout juste élu évêque et secrétaire de la Congrégation des religieux, + **Germano Zaccheo**, évêque de Casale Monferrato, + **Luca Brandolini**, évêque de Sora, + **Tommaso Valentinetto**, évêque de Pescara, + **Paolo Magnani**, évêque émérite de Trévise, + **Domenico D'Ambrosio**, évêque de Manfredonia-Vieste-S. Giovanni Rotondo, + **Antonio Buoncristiani**, évêque de Sienne, + **Pier Giacomo Grampa**, évêque de Lugano, qui a fait à Bose une semaine de retraite avec une bonne partie de ses prêtres, + **Ioan Robu**, évêque catholique de Bucarest, + **Ludwig Schick**, évêque de Bamberg et + **Michel Pansard**, évêque de Chartres, qui a partagé avec trois prêtres français une semaine d'échanges féconds avec la communauté. En outre, le p. **Johannes Bundgens**, prêtre du diocèse d'Aix-la-Chapelle (Aachen), a voulu passer avec nous quelques jours de retraite avant d'être consacré évêque auxiliaire de cette Église.

Rappelons encore quelques amis de longue date qui nous ont visité durant cette période : don **Luigi Pozzoli** de Milan, qui a demandé et obtenu de quitter le ministère paroissial après de longues années de fidélité, les pasteurs suisses **Denis Perret** et **François Jacot**, avec son épouse Marianne, et **Anna Portoghesi** de la Pro-Civitate Christiana d'Assise, qui avait publié dans La Rocca, au début des années '70, un des premiers articles sur notre communauté intitulé « Sept moines en blue-jeans ».